



## INDAP impulsa autonomía alimentaria de Rapa Nui con nuevo servicio de asesoría agroecológica

### Description

**El instituto invertirá \$45 millones durante 24 meses para fortalecer la capacidad productiva de 21 agricultores familiares de la isla, impulsando prácticas sostenibles y la autonomía alimentaria del territorio insular.**

Durante diciembre próximo, el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) pondrá en marcha el primer Servicio de Asesoría Técnica (SAT) Agroecológico en Rapa Nui, una iniciativa que busca mejorar la producción de 21 usuarios y usuarias que trabajan en los rubros hortícola, ganadería bovina, apicultura y alimentos procesados, quienes ya se encuentran articulados con los mercados locales.

Santiago Rojas, director nacional de INDAP, destacó que este nuevo SAT Agroecológico da cumplimiento al compromiso asumido con la comunidad rapanui durante su visita a la isla en septiembre pasado. “**En Rapa Nui existe un enorme conocimiento territorial y una agricultura familiar que quiere seguir creciendo. Con esta asesoría especializada, estamos dando un paso concreto para fortalecer la capacidad productiva, impulsar prácticas agroecológicas y avanzar hacia una mayor autonomía alimentaria para la isla**”, señaló la autoridad.

### Una respuesta a las necesidades de los productores

Elsa Nahoe, jefa de la Agencia de Área Rapa Nui de INDAP, explicó que la iniciativa surgió a partir de una solicitud directa de los participantes del Programa de Desarrollo Territorial Indígena (PDTI), con el objetivo de impulsar a los productores más avanzados comercialmente y potenciar la producción agroecológica del territorio insular.

“**El objetivo de incorporar el programa SAT es principalmente fortalecer la producción agroecológica que se ha venido desarrollando en el territorio a través del PDTI, que brinda asesoría e inversiones con pertinencia cultural, junto con la comercialización de los productos**”, detalló Nahoe.

Algunos de los beneficiarios ya participan en alianzas de compras públicas, lo que refleja el nivel de desarrollo alcanzado por estos emprendimientos de agricultura familiar.

### Proceso de implementación y alcances

Para llevar adelante el Servicio de Asesoría Técnica, la dirección regional de INDAP Valparaíso realizó un proceso de licitación a través del Sistema Mercado Público que cerró sus postulaciones el 18 de noviembre. Actualmente, los oferentes se encuentran en proceso de evaluación. La inversión total de esta iniciativa asciende a \$45 millones y

contempla un período de ejecución de 24 meses.

Una vez definido el proveedor del programa, este deberá elaborar un diagnóstico y plan de negocios individualizado para cada uno de los 21 participantes. Durante 2026 se incorporarán los primeros incentivos de proyectos de inversión y las asesorías programadas para la temporada, las cuales estarán orientadas a resolver los puntos críticos técnicos y empresariales que más afectan el margen bruto de sus negocios.

El consultor seleccionado tendrá entre sus responsabilidades realizar capacitaciones grupales, visitas prediales, mantener bitácoras de trabajo, efectuar seguimientos y evaluaciones, además de articular con otros instrumentos de INDAP o de servicios sectoriales que beneficien a los participantes.

### **Contexto de la Agencia de Área Rapa Nui**

La Agencia de Área Rapa Nui de INDAP fue inaugurada en diciembre de 2014 y actualmente cuenta con tres funcionarios. Posee una población acreditada de 250 personas, de las cuales 142 participan en el PDTI, donde reciben asesoría especializada e incentivos para inversiones con enfoque de pertinencia cultural.

Con la implementación de este primer SAT Agroecológico, INDAP refuerza su compromiso con el desarrollo sostenible de la agricultura familiar en territorios insulares, reconociendo las particularidades culturales y productivas de Rapa Nui.

El Maipo

Imagen:INDAP

#### **Date Created**

Noviembre 2025